
La Isla podría tener problemas de agua en el futuro si no hay más 
desaladoras  
  
  Bethencourt alerta de que Tenerife sufre una sequía estructural y progresiva 
 

El consejero de Aguas del Cabildo, José Joaquín Bethencourt, alerta de que "en 
el futuro esta isla puede tener muchos problemas en cuanto al abastecimiento de agua si 
no se construyen ya las infraestructuras necesarias". Dice que Tenerife "sufre una sequía 
estructural y progresiva", y señala que ahora mismo son imprescindibles las desaladoras 
de Granadilla, Guía de Isora y Güímar.  
 

Para José Joaquín González Bethencourt, consejero de Aguas y Agricultura del 
Cabildo, "la situación de Tenerife es mucho peor que la de otros territorios españoles, 
porque en los últimos 20 años la pluviometría en la Isla ha disminuido en un 20 por 
ciento, y debido al elevado incremento de la población". "La nuestra es una sequía 
estructural y progresiva, mientras que en la Península lo que hay es una guerra por el 
agua, existen rivalidades territoriales y políticas", añade el consejero.  

 
Si no se construyen las infraestructuras que "necesitamos", indica Bethencourt, 

"podríamos tener muchos problemas en el futuro en cuanto al abastecimiento de agua". 
A las desaladoras de Adeje-Arona y de Santa Cruz deben sumarse otras en Granadilla, 
Guía de Isora y el Valle de Güímar, señala el consejero. "Por ahora sólo se han incluido 
como obras de interés general del Estado la desaladora de agua de mar de Granadilla y 
la de Guía de Isora. Es necesario que se construyan ya, por eso pedimos al Estado 
rapidez en la tramitación de los expedientes", dice Bethencourt.  

 
"Como medida y porque no podemos seguir esperando, el Cabildo ubicará en 

Granadilla y en Güímar tres desaladoras portátiles, y ya estamos trabajando en ello. 
Intentamos que el Estado las incluyese en las ayudas de emergencia por la sequía, pero 
nos han dicho que no", recuerda el consejero. Pero, "seguiremos luchando para que el 
Estado las financie, por lo menos como obras de urgencia, aunque no sean consideradas 
de emergencia, si no es así, buscaremos otras alternativas, como la concesión del 
servicio, aunque lo mejor es que fueran públicas. Eso sí, se pondrán en marcha sin o con 
ayuda del Estado, y esto ocurrirá el próximo verano", añade el consejero de Aguas.  

 
José Joaquín Bethencourt aprovecha para criticar que el Gobierno central deba al 

Cabildo tinerfeño aún 24 millones de euros por obras que "se aprobaron cuando 
gobernaba la corporación insular Adán Martín". "Si no fuera por el esfuerzo de la 
corporación insular no quiero ni pensar en qué situación nos encontraríamos", señala.  

 
"Este Cabildo apuesta por todos los recursos que podamos utilizar, que son las 

desaladoras, con las que mejora la calidad y la cantidad de agua, y que son 
absolutamente necesarias, las depuradoras para el agua de riego, y las desalinizadoras 
para el agua subterránea, con las que se mejora la calidad de ésta", indica José Joaquín 
Bethencourt. El consejero de Aguas de la corporación insular vuelve a repetir que "lo 
pasaríamos muy mal si no fuera por las infraestructuras, porque aquí cada vez llueve 
menos y porque cada vez hay más población".  
 
 
 



Calidad  
Por otra parte, el consejero de Aguas del Cabildo quiere dejar claro que "no 

existe ningún problema con la calidad del agua de consumo, y en concreto con la 
subterránea". "En cualquier punto de la Isla se puede beber perfectamente y 
tranquilamente el agua que sale del grifo", señala José Joaquín Bethencourt.  


